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令和 5年度 たいようこども園 保護者評価結果   令和 6年 2月 1４日 

 保護者の皆様には、アンケートにご協力いただきありがとうございました。令和５年度は、

新型コロナウイルス感染症が５類となり教育・保育活動を通常と同程度に行うことができま

した。しかしながら、５類になったことで季節外れのインフルエンザやアデノウィルスへの

対応に追われました。保護者アンケートで「喜んで登園している。」「子どもの力を伸ばす教

育・保育をしていただいている。」とのご意見に園長としてありがたく思っています。 

すべての園児が楽しく過ごし自分を磨いていける「こども園」をめざしていますので理解 

していただき感謝しています。 

皆様には、「０歳から５歳までの教育・保育」が生涯教育の基礎になり、この基礎が将来

を豊かにしなやかに「生きる力」になるとお話しています。これは世界共通認識です。生涯

教育の基礎を培うために「たいようこども園」は、OECDの保育部会がめざす「スターテ

ィング・ストロング＝人生の始まりこそ力強く」を目当てに教育・保育活動を進めています。 

 そのために「心を揺さぶる豊かな体験活動」「心に響き非認知能力を育む体験活動」を教

育・保育課程に組み入れて日常のクラス活動や行事活動を行っています。 

教育・保育活動の中身について説明します。たいようこども園は、環境を通して遊び（＝

学び）を核とした教育・保育を行っています。日本の教育・保育の目標である「社会を切り

拓く力（生きる力）」を育むために「心に響く体験活動」を実践し積み重ねています。社会

を切り拓く力の基は、乳幼児期に育まれます。自制する力、未来を見通す力、最後までやり

通す力、我慢する力、挑戦する力、壁にぶち当たったときに乗り越える力等です。 

この力は、「学びに向かう力・人間性の涵養（かんよう）」と言われているものです。目に

見えない力とも言われます。非認知能力でもあります。これらの力の基は、遊びを通して育

まれます。心に響く活動として、造形表現活動、タニア先生と遊ぼう、リトミック活動等に

取り組んでいます。連絡ノート、各行事のアンケート等から保護者の皆様の評価を実感でき

嬉しく思っています。今後とも皆様のご理解・ご協力を得ながら進めていきます。 

運動会、造形作品展、オープン保育、発表会等への参観ありがとうございました。０歳か

ら２歳児までの保護者の皆様には、要望に応えて運動会に替わる参観日を設けました。 

こどもたちの未来が輝くように、生涯教育を見据えた「生きる力」（非認知能力も含む） 

の育成を図る活動を今後も進めます。皆様からの評価を受け止め、次年度の教育・保育に活

かします。保護者の皆様からいただいた貴重なご意見を掲載しています。重複するご意見は

まとめています。イロドリンクでクラスの様子画像にも多くのご意見をいただきました。情

報発信は慎重に過度にならないように期待にも沿えるよう行います。防災関連情報について

は、今後も素早い対応を行い発信します。 

 令和６年度も教育・保育要領に基づいてこどもたちの育ちを支援・応援して参ります。環

境を通して（遊びを中心にして）豊かな学びを体験させ、非認知能力を育み、３歳児からは

「幼児期までに育ってほしい１０の姿」をイメージしてこどもたちの育ちを支援します。今

後とも保護者や地域の皆様のご期待に添うように、こども園の役割を見据えたこどもたちの

健全育成を図っていく所存です。以下に結果を掲載します。                
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 保護者の皆様から見ての評価をお願いします。具体的には、言葉でお願いします。 

※基準 Ａ 十分に満足  Ｂ 満足   Ｃ やや不満 Ｄ 不満 

１ 教育・保育について（下記の項目を総合的に判断してください） 

こどもの未来が輝くように「いのち」を育むこども園をめざす（理念） 

「遊び」を通してたくさんのことを学び、生きる力を育む（目標）  

☆☆保護者や地域と共に生きる力の基盤を育むこども園をめざす☆☆ 

〇健康でたくましい子どもの育成 〇みんなと仲よくできる子どもの育成  

①教育・保育理念、教育・保育目標の具現化に努めていたか。 

○乳幼児が楽しいこども園 

○保護者や地域に信頼されるこども園 

○開放されたこども園 

②信頼されるこども園になるように努めていたか。 

上の項目について判断してください。 

 

具体的には言葉でおねがいします（ご意見） 

・子どもが毎日楽しく通っておりありがたいです。 

・子どもが自ら行きたい！と毎日楽しんで登園するのを見て安心して預けられました。 

・子どもからこども園が楽しいと聞くことが多い。 

・毎日楽しそうに園の話をしてくれます。 

・毎日楽しく通っていることが全てです。 

・保護者が保育の現場を見学できる機会が多くあり、先生方とお話する中で、健康でたくましくみんなと

仲よくできる為の接し方をされておられると感じております。 

・今日一日の事を教えてくれて楽しかったと言い帰ってきます。 

・毎日、喜んで登園していることに感謝しています。 

・年齢、発達に応じた遊びや保育を提供して下さっていると感じています。明るく温もりのある雰囲気で

地域に信頼され解放されていると感じています。 

・プールやもちつきなど季節に応じた様々な遊びを体験させていただき、感謝しています。 

・毎日こども園楽しい！と話しています。 

・定期的に写真や園での活動の様子を配信してくださるので安心できます。 

・子どもの力を伸ばしてくれるような関りを常に教えて下さっていることがよく分かります。 

・心配な事があった時は丁寧に説明して下さるので子どもたちだけでなく、保護者に対しても真剣に向き

合って下さっていると感じます。 
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２ たいようこども園の年間行事について 

① 園行事等の計画とその運営は適切であったか。 

参観日、造形展、オープン保育、夏のつどい（お泊まり保育の代わり）、運

動会、入園式、進級式、発表会等、その他（全体で総合的に判断してくだ

さい） 

 

 

  
具体的には言葉でおねがいします（ご意見） 

・子ども達がしっかりと練習し力を合わせて頑張ってきた姿を発表会や運動会でみる事ができました。 

・行事等が以前に近い形で行われるようになり、子どもの姿もよくみることができよかったです。 

・夏のつどいもとても良い経験になったと思いますが、お泊り保育もできたら良かったと思いました。 

・夏のつどい、子どもたちの心にもしっかり残ったことと思います。運動会・発表会も子ども親ともに大

満足に楽しませていただきました。 

・お泊り保育は、やはり子どもはやりたがっていました。親子遠足楽しみにしていましたが、コロナもあ

り一度もなく残念でした。 

・運動会もＤＶＤの販売をして欲しかったです。 

・造形展では、先生方の作品もあってとても素晴らしいなと思いました。子ども達の作品も見やすく、じ

っくり見ることができました。 

・季節の偏りもなく 1年を通して行事を楽しめた。 

・どの行事も特に困ることなく参加させていただきました。子どもの成長や楽しく過ごしている様子も感

じることができました。 

・参観日やその他の行事の参観人数を増やしていただき楽しく見に行くことができました。 

・初めて運動会、発表会に参加できとてもうれしく楽しかったです。運動会に関しては園庭で狭いのでは

と不安でしたが、そんな事はなく良く見えました。発表会は入れ替え制でしたが、次回からも入れ替え

制を希望します。 

・参観日は保護者も参加できたり普段の様子や１日の流れなども分かって良かったです。オープン保育は

3 日間あるので都合の良い時間を作りやすく祖父母も観られて有難かった。発表会はクラスごとだった

のでゆったりと観られて良かったです。 

・回数も程よく父親が参加しやすい行事も多くあり満足しています。 

・参観日が多くて良かったです。 

・2 歳児の参観で運動会や発表会の練習を披露してくれました。十分踊れていたので再開しても良いので

はと思いました。 

・オープン保育と参観日が続いたので、仕事の調整がしづらかった。もう少し分散させてもらえるとあり

がたい。 

・参観日等定期的におこなってくださり、子どもの様子もわかりありがたかった。 

・かるた会やどんど等、季節に応じた文化行事を子どもが小さくても経験できることは素晴らしいなと思
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っております。入園のしおりに年間行事が記載されており仕事をしていても休みの希望を出しやすい点

でも満足です。 

・子どもがどんなふうに過ごしているかたくさん観られて良かったです。 

・祖母も娘の成長を見ることができ喜んでいました。 

・参観日、オープン保育楽しみにしています。仕事の都合等もあるので出来たら１カ月前くらいに告知い

ただけるとありがたいです。 

・全ての行事が全保護者に周知されていてどんな行事があるか丁寧に伝わっていると感じます。参加人数

や時間が組まれ無理なく参加させてもらいました。運営も駐車場誘導、職員の方の手寧な声掛けや対応

に信頼と安心を感じ、運営をされていたと感じます。 

・今年は、祖父母も参観でき喜んでいました。 

・参観日など見せてもらって、みんなで今日する事がしっかり共有出来ているなと感じます。 

・行事については問題ありませんが、保護者会からのプレゼント等は最低限でよいと思います。お菓子も

家で食べさせてないような物だったので困りました。 

・コロナウイルスが 5類に移行されたので夕涼み会や親子遠足などもあってほしかったなと思いました。 

・行事ごとに駐車場誘導や感染症対策など運営するうえで出来る限り考えられていると思っています。 

・自分の子がどんなふうに過ごしているのか参観日やオープン保育で実際に観られてよかったです。 

・参観日やオープン保育等のイベントの制限を緩和して行って頂けて嬉しく思います。 

・発表会のない小さなクラスは参観日があり普段の遊んでいる姿が見られてよかったです。 

・参観日ができるなら発表会や運動会もできたのではないかと思いました。小さい時の可愛さがあったの

で見たかった気持ちはあります。 

・0から 2歳児クラスも運動会や発表会をやって頂けるとよりうれしいです。 

・適度に行事がありできるだけ参加できたことが嬉しく思います。 

 

 

３ クラス・学級について 

① クラスの教室環境を整備し、清潔感と共に保健安全に心がけていた

か。 

② ３から５歳児は、助け合い協力する園児の姿が見られたか。 

③ 乳幼児理解に心がけ、一人一人のよさや可能性を伸ばす配慮や指導を

心がけていたか。 

 

 

具体的には言葉でおねがいします（ご意見） 

・それぞれのクラスで年齢に合った指導だと感じる。 

・教室だけでなく、玄関、くつ箱等先生方が丁寧にそうじされている姿を見させてもらってます。いつも

ありがとうございます。 

・子どものことをみてくださっていて、連絡帳で様子をおしえて下さってありがたいです。少しずつお友



5 

 

達との関わりもできているのかなと思います。 

・一人一人のペース、個性に合わせて保育していただき、友達と声をかけながら協力し合って楽しく過ご

せて良かったです。 

・先生方がそうじをしている姿をよく見かけます。 

・環境も整い清潔感のある園だと思います。先生も優しく子どもの気持ちに寄りそった声掛けなどして下

さり、可能性を引き出すよう良いところもほめていただき、とても感謝しています。 

・教室環境は参観日で拝見しており清潔で明るさもしっかり確保されており、過ごしやすいと思われます。 

・トイレトレーニングもとても助かっています。一人でいろいろできるようになったのも先生たちの指導

のおかげです。 

・身の回りのことをすごく丁寧に見てもらえて、できることもたくさんになりました。普段の丁寧な関り

のおかげです。 

・子どものことをよくみて、先生たちは関わってくださいました。 

・たくさんほめて、いい所を見つけて下さっている様子があり、ありがたかった。 

・園内が広く清潔で日光を取り入れている空間が多いことに驚きました。清潔感のある空間で保育をして

いただけていること、ありがたく思っております。 

・心配事や悩み事を連絡帳に記入させていただくと、的確でわかりやすいアドバイスや親身になって対応

して下さるので本当に感謝の気持ちでいっぱいです。 

・掃除が行き届いており安心して過ごせる空間だと思います。安全に配慮され丁寧にみてくださっている

のが、連絡帳等でもよく伝わってきます。 

・出来ることが増えたり、創作物もこんな小さい時から挑戦させてもらえているので今後が楽しみです。 

・園舎の中は衛生的で明るく温かみがありゆったり過ごせる環境が整えられていると思います。子どもの

発達に応じた関りを心がけて頂いていることを連絡帳のやりとりや、送迎時の会話で感じています。 

・行事や奉仕作業の時など実際に園を見させていただいていつもきれいな園だなと感じていました。 

・ケガをしたとき「見てなくて」と言われることが多かった気がします。一人一人みるのは大変だと思い

ますが少し不安になりました。 

・連絡帳でのこまめなやりとりのおかげで安心して通わせることができています。 

・嘔吐や下痢の症状が見られる場合、クラスに２，３人出れば情報をいただけるとありあがたいです。 

 

 

４ 保健・安全・給食について 

保健・安全・給食の指導について。 

① 歯磨き・うがい・手洗い等の基本的な生活の習慣化が図られていた

か。 

② 避難訓練や安全・危機管理については充分に対応できていたか。  
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① 給食についての満足度はどうですか。 

 

具体的には言葉でおねがいします（ご意見） 

・避難訓練などを定期的にしてくれるおかげで、家に帰ってからも災害が起きた時どうすればいいか教

えてくれます。 

・給食も今日は何がおいしかった、おやつは何でかわいかったなどよく話してくれます。 

・イロドリンクで給食の公開をしていただいているので、料理がよく分かり子どもとも話が広がってい

たので良かったです。 

・給食は子どもが楽しみにしており、イロドリンクで見る写真もとてもおいしそうで、私も食べたくな

ります。 

・家でも帰るとすぐに手洗いを自らしていて身についていると思います。給食はたくさんの具材が使わ

れていることと品数も多くて栄養満点だと思います。 

・給食が本当においしい！と毎日話してくれます。 

・普段食べない野菜など食べることができてありがたいです。 

・避難訓練の様子を子どもから聞くことがあり、しっかり指導していただけていると感じた。給食やお

やつも手作りでとても安心です。 

・1月 1日の地震の時、サッと自分の頭を守る姿が見られました。訓練の成果だと思います。 

・手洗いがきちんとできるようになって、洗い方も教えてくれます。こども園の給食はおいしくて家で

は食べられないものも食べられているようで助かっています。 

・家でも手洗い消毒うがいを進んでしてくれて園での習慣が身に付いています。給食は食べられる量に

調整して下さり、苦手な食べ物を食べた時たくさんほめてもらい少しずつ克服できていて助かりま

す。 

・訓練があった日は教えてくれます。理解できるように説明して下さっているのだと分かります。給食

は毎日楽しみにしています。おいしかった！という事がほとんどです。 

・うがい手洗いなどの生活習慣の指導もしっかりされていて有難いです。家に帰るとすぐ手を洗ってい

ます。保健だよりも参考にさせてもらっています。感染症などイロドリンクなどでお知らせいただく

のは、予防を高めるのに有効だと思います。 

・歯磨き、うがい、手洗いが家でも実践できて、とてもよいと感じています。 

・毎日とってもおいしそうなメニューでうらやましいほどです。給食のおかげもあり、なんでも食べら

れるようになってきている。 

・イロドリンクでの発信をもう少ししてもらえるとうれしいです。 

・園での習慣が家でもできていました。 

・園に設置されている消毒に自分で手をかざし手指消毒している様子を見て、指導をきちんとして下さ
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っているのだと思いました。給食については大満足です。 

・家に帰ると、手を洗わないと…と自分から洗いに行ってくれます。給食はバランスの良い美味しそう

な食事をありがとうございます。子どももおいしかったと伝えてくれます。 

・クラスだよりやイロドリンクの写真はバランスよく写真を選んでいただけると嬉しいです。クラス内

で特に感染力の強い病気にかかられたことを把握された時点で情報発信して頂けると早期に感染対

策ができると思います。 

・離乳食期の大変な食事も成長に合わせて作っていただき感謝です。 

・ドアも二重で基本は子どもと先生だけしか入れないのも安全面もふまえてすごく安心です。給食は離

乳食の子たちは分からないので見栄えしなくても良いのでイロドリンクにたまにあげてもらえたら

うれしいです。 

・行事食、季節の食材等ふんだんに取り入れて美味しい給食を提供して下さっていると感じます。引き

渡し訓練の実施は保護者の意識付けになるのでこれからも参加したいです。 

・アレルギー対応は神経も労力も使い大変ですが個々に応じたアレルギー対応をされておりとても感謝

しています。 

・誕生日や行事に手作りカードやピックをつけていただいてとても喜んでいます。 

・イロドリンクで送られてくる給食の写真で食べているものがわかり安心です。 

・口拭きタオルを家から濡らしていくと衛生面的に良くないのではないかと思います。 

・能登半島地震があり地震と言う言葉を聞いて、“だんごむしになる”“お外に逃げる”と言動で教えて

くれた時は避難訓練の大切さ、定期的にしてくださっている事への感謝の気持ちでいっぱいになりま

した。 

 

 

５ 情報発信について 

園、クラス、保健だより、献立表、HP 更新、イロドリンクで

の情報発信、保護者への連絡・相談はしっかりと行っているか。 

（連絡・相談・情報発信等） 

 
  

気づかれたこと自由にお書きください。 

・毎月のおたより楽しみにしています。イロドリンクは当日中に写真で様子がよく分かるので、子ど

もとの会話につながります。 

・イロドリンクで毎日どんな事をしていたのか様子を知ることができ、子どもとのコミュニケーショ

ンにもつながり、とても良いと思います。 

・イロドリンクの写真はもう少し大きくできないのでしょうか。 
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・お休みの連絡もアプリとかメールでできるようになれば、連絡を忘れたり時間を気にしなくてよく

なるのではと思ったりします。 

・イロドリンクで子ども達の様子を見るのがいつも楽しみです。 

・月 1 回のおたよりとても楽しく家族全員で拝読しています。園での様子が分かり安心できます。保

健だより、献立表は季節に合った話題でとても勉強になります。 

・イロドリンク、祖父母にも配信できないでしょうか。保護者から園に連絡できるようになればとて

も便利です。 

・イロドリンク楽しみにしています。活動の様子や写真がもっと増えると嬉しいです。 

・情報量が少し多いと思われます。シーズン毎にターゲットを絞ってメッセージを頂戴できればと思

います。献立、ＨＰ内容、イロドリンクは程よいと思われます。 

・イロドリンクの更新が昨年よりも少なく感じたのと、子どもの顔があまりわからなかったです。 

・もう少しおたよりの頻度が高めだと様子が今まで以上に分かって嬉しいなと思います。 

・イロドリンクは写真付きで様子がわかってうれしい。プライバシーもあるとは思うが、子どもの表

情がわかるような写真を付けてもらえるとなおうれしい。 

・クラスだよりやイロドリンクの写真はバランスよく写真を選んでいただけると嬉しいです。クラス

内で特に感染力の強い病気にかかられたことを把握された時点で情報発信して頂けると早期に感染

対策ができると思います。 

・クラスだよりでは写真やいろんな様子など書かれていて毎月楽しみにしています。連絡帳にも育児

相談など丁寧に対応いただきありがたいです。 

・イロドリンクの写真を楽しみにしています。システム上難しいのか写真が小さく見にくいので大き

な写真が見れると嬉しいです。 

・紙媒体とイロドリンクの情報に合わせて日々の連絡も丁寧に行われていると思います。クラスだよ

りは手書きで写真がいっぱいで読むのが毎月楽しい、保健だよりはその月にどんなことに気を付け

れば良いか読んで意識付けになっています。 

・イロドリンクにも「えんだより」をｐｄｆで載せるなどしていただけたらと思います。 

・毎日給食の写真が届くと嬉しいです。 

・手書きのクラスだより、温かみがあって読んでいて楽しいです。 

・イロドリンクを使用するようになってから、災害時等情報収集をし易くなりました。園での様子も

みることができ嬉しいです。 

・イロドリンクを採用していただいたのがよかったです。 

・クラスだよりは毎回手書きで細かく丁寧に書いてくださっていて感動していました。 

・イロドリンクで、その日の様子や給食を見ることができ、子どもと一緒に見ながら話が弾みます。 

・こちらから聞いたことへの返事や園からの情報発信はしっかりとされていて、情報共有がやり易い環

境だと思っています。 

・お便りで必要な物を書いていただいているのがわかりやすくて助かります。 

・イロドリンクで情報を頂けるようになった事で、病院受診の際にスムーズに診断して頂ける事が多く

なり大変ありがたいです。 

・写真をもう少し多く発信したり、たよりに載せてもらえたら嬉しいです。 
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６ 自由なご意見 

たいようこども園のための提言、ご意見をお願いします。（自由に） 

・数年前職員の先生方の顔写真紹介のお便りがありましたが、復活させていただけませんか。 

・今年度いろいろな行事や活動が元に戻りつつあり、大変うれしかったですが、来年以降もますます

子どもたちが元気に力いっぱい活動し、友達とのかかわりを楽しみながら生活できる、園の活動が

おこなわれる事を期待します。 

・インターホンの調子が悪い時があります。対策をお願いいたします。16時頃のお迎えの時、玄関の

先生に言うのかインターホンで呼び出すのか分からない時があります。16 時までは先生に 16 時以

降はインターホン等決めていただければスムーズかと思います。 

・いつも子どもたちが笑顔で楽しく過ごせるよう生活習慣から、お友だち、先生との関りなどご指導

いただき、とても感謝しています。家ではできない遊びや工作作りなど考えて工夫して発想を伸ば

していただいていると思います。温かく見守って下さる先生方がおられて、安心してお任せできて

います。幼児期の大事なときを園で愛情を持って育てていただいていると心強く思っています。 

・運動会、発表会は低学年のクラスはありませんでしたが、代替に参観日を予定していただき、子ど

もが走ったり踊ったりする姿が見られてよかったです。 

・参観日やオープン保育では普段の生活、遊びを見ることができて嬉しいですが、保護者参加スタイ

ル（例：一緒に作品を作るなど）も楽しそうかなと思いました。 

・夏場のおしぼりの持参を見直してもらえないでしょうか。念入りに洗うよう努めていますが、衛生

面で不安が残ります。 

・年賀状も園から届いており先生から一筆あったことも嬉しかったです。 

・地域のおひさまひろばから始まりましたが、入園して先生方の対応や日々の声かけ挨拶が明るく丁

寧で温かみがあり安心して子どもを預けさせてもらっています。体調不良の際も体調面に対して丁

寧に対応してくださり、子どもの体のことを心配して下さっていることが伝わってきます。 

・システムなどでもう少し省力化頂けるとありがたい。出欠連絡をアプリでなどで可能にする。土曜

保育やアンケートを Googleフォームなどにする。保護者会の役員の決め方等。 

・図書カードをもう少し違うやり方のご検討をよろしくお願いします。 

・名前がわからない先生がいらっしゃるので、先生方にネームを付けていただきたいです。 

・送迎で館内に入れないのが残念です。おむつの補充や預ける衣類の管理も直接やりたいと思いまし

た。 

 

 


